

Un estudio pueblo a pueblo analiza el despoblamiento
- El Mundo Castellón al Día - 01/11/2019

Un estudio pueblo a pueblo analiza el despoblamiento

Albocàsser acoge un debate en el que la Agencia contra la Despoblación afirma que urgen soluciones «rápidas»

CASTELLÓN

La jornada 'Món rural i despoblament sota la perspectiva de gènere' abordó ayer el futuro de los municipios de interior afectados por la despoblación, todo bajo una perspectiva de género y realzando el papel clave de la mujer. La cita contó en Albocàsser con el director adjunto de la Agencia Valenciana Antidespoblación y alcalde de Rosell, Evaristo Martí, y la directora general del Instituto Valenciano de las Mujeres, María Such.

Evaristo Martí recordó que hay 155 pueblos en riesgo de despoblación en la Comunidad Valenciana y 82 de ellos se encuentran en Castellón. De igual manera, resaltó que el 80% de la población de la provincia vive en un 20% del territorio.

El director adjunto de la Agencia Valenciana Antidespoblación indicó que están realizando un diagnóstico pueblo a pueblo reuniéndose con alcaldes y agentes sociales de las diferentes localidades para realizar un análisis de las debilidades y fortalezas de los municipios frente a la despoblación. El objetivo es buscar soluciones entre todos y que estas sean «rápidas».

En cuanto a María Such, desde el Instituto Valenciano de las Mujeres, destacó la importancia de la mujer para el sostenimiento del mundo rural por el «valor diferencial» que aporta. Y apuntó datos como que, por ejemplo, las mujeres son garantes de la sostenibilidad de los comercios locales. Son, en mayor medida, usuarias del transporte público y también son mejores gestoras de residuos.

La directora del Instituto Valenciano de las Mujeres defendió la equiparación de prestaciones como el reto más importante de la administración. Such recaló así la apuesta por trabajar las políticas



Imagen del encuentro en Albocàsser sobre la despoblación. EL MUNDO

de igualdad desde un punto de vista transversal. En este sentido, defendió el papel de la Red de Igualdad que tiene una aportación decisiva de diagnóstico y apoyo a las políticas municipales en esta materia.

La despoblación como un fenómeno reversible fue una de las ideas lanzadas por el profesor de la UJI y experto en sociología del mundo rural, Artur Aparici. El representante del Fórum de la Nueva Ruralidad puso el foco de atención en las falsas creencias del imaginario colectivo sobre la ruralidad enfrentándolas a la verdadera realidad rural.

Para Aparici el actual proceso de despoblamiento se centra en la juventud, y en especial en mujeres con cualificación. A su jui-

cio unas adecuadas medidas desde la administración para favorecer un adecuado impacto territorial pueden revertir el proceso.

Más tarde se inició el turno de las mesas redondas. En la primera, con el título 'El despoblament té nom de dona?' participó María Such, por parte del Instituto Valenciano de las Mujeres.

Y la segunda mesa redonda tuvo por título 'Dones, economia i món rural'. Después de los debates legaron las conclusiones y clausura de la jornada. Una comida de hermandad y una visita guiada por la tarde al paraje de Sant Pau por parte de Joaquín Roca, profesor de Historia y Geografía del CES Alt Maestrat, pusieron el broche final a esta jornada.